

## 卷頭言

### —学びの場—

前部会長の推薦、ならびに部会員の皆様による承認を賜り、2023年度より外国語教育メディア学会中部支部外国語教育研究部会（基礎研）の部会長を務めております名古屋大学大学院の原和久と申します。まずは皆様にご挨拶を申し上げます。

2013年度に設立された基礎研も今年度で11年目を迎えました。ここまで続けてこられたのもひとえに基礎研に携わっていただいた皆様方のご支援とご協力のおかげと存じます。改めて御礼申し上げます。

さて、11年が経過した現在でも基礎研発足当初の趣旨である「外国語教育の基礎を徹底的に学ぶことに価値をおく」ことを念頭に、参加者や環境の変化に応じて活動を続けて参りました。週に一度の研究会では、外国語教育研究に関する文献の輪読や統計分析に関する演習を行い、日々の研究生活に基礎的な内容を基礎研参加者とともに学んでまいりました。以前よりも幅広い分野の方々にご参加いただいております、様々な観点から議論を行うことができているのではないかと思います。現在の基礎研は大学院生が中心となり活動しておりますが、研究歴や年齢を問わず、外国語教育研究にご興味のある方ならどなたでもご参加いただけます。

また、2013年11月には名古屋大学大学院人文学研究科と共同で連続公開講座「データサイエンス時代の言語教育」を開催しました。第4回目となる今年度は「言語教育研究でのデータ収集と分析」と題し、英語教育や第二言語習得研究における現在、そして今後必要とされる知識や技能に関して、外部の先生にご講演いただきました。基礎研参加者からもデータ収集および分析方法の入門と称して発表させていただくなど、週例会のみならず活躍の場を広げております。

末筆ではございますが、基礎研がよりよい学びの場となるよう参加者一同、研鑽に努めていく所存ですので、今後も変わらぬご愛顧を賜りますようお願い申し上げます。

原 和久

名古屋大学大学院教育発達科学研究科博士課程後期課程  
外国語教育メディア学会中部支部外国語教育基礎研究部会部会長